TL 717 DISPEPSIA FUNCIONAL: CARACTERÍSTICAS DEMOGRÁFICAS, SOBRE-POSICIÓN CON SÍNDROME DE INTESTINO IRRITABLE Y SOBRECRECIMIENTO BAC-TERIANO INTESTINAL

https://doi.org/10.46613/congastro2022-6

Carvajal A¹, Vega L², Madrid A³. ¹Becado Gastroenterología, Hospital Clínico San Borja Arriarán. ²Becado Gastroenterología, Hospital Clínico Universidad de Chile. ³Sección Gastroenterología, Departamento de Medicina Hospital Clínico Universidad de Chile.

Introducción: La dispepsia funcional (DF) es altamente prevalente en el mundo (10%-30%). En Chile no existen datos en relación a esta patología. **Objetivo:** Conocer la prevalencia local de DF, características demográficas, subgrupos: Síndrome de distrés postprandial (SDP), Síndrome de dolor epigástrico (SDE) y tipo mixto (SDM); sobreposición con síndrome de intestino irritable (SII) y sobrecrecimiento bacteriano intestinal (SBI). **Método:** Estudio de cohorte retrospectivo, descriptivo y monocéntrico, en base al universo de pacientes consultantes a test de H2 con lactulosa, que contestaron encuesta Roma IV y datos demográficos. Estadísticas con Shapiro Wilk y comparación de grupos con test de x². **Resultados:** De 6254 sujetos consultantes entre enero 2011 a mayo 2022, cumplieron criterios Roma IV para DF 818 (13,1%), distribuidos en SDE 343 (41%), SDP 385 (47%) y SDM 90 (11%). La sobreposición con SII fue significativamente mayor en el grupo SDM (26%). No hubo diferencias significativas en relación a distribución por sexo, uso de IBP, uso de proquinéticos ni SBI entre los grupos (Tabla 1). **Conclusión:** La prevalencia de DF en este grupo es similar a la observada en Latinoamérica, siendo el SDP más frecuente. Estos resultados evidencian el bajo porcentaje de pacientes tratados con IBP y proquinéticos con diagnóstico de DF; la alta sobreposición con SII y presencia de SBI. Estos resultados nos deben ayudar a mejorar las terapias frente a esta patología y quizás así reducir el número de consultas por estas causas.

